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有人赞赏他的闯劲，也有人觉得他创业盲目

大学生当“泉水搬运工”引热议
本报记者 马云云 实习生 马雪琳

本报12月10日讯(记者

刘爽 通讯员 崔广君)

“现在我周围没有几个没

流过产的。”在济南市立五
院妇科，年仅15岁的初中

生小琳(化名)这样对给她

做手术的大夫说。今年1月

至11月，市立五院已经做

了3000例人流手术，其中

婚前人流比例超过70%。

专家提醒，就算“无痛人

流”也并非无患，流产导

致的近期和远期并发症会

严重威胁女性的生殖健
康，希望女孩子们能正确

认识婚前性行为和人流手

术，懂得保护自己。

“上周六，一个小女孩

在俩同伴的陪同下来妇科
做流产手术，看她年龄很

小，一问才知是个15岁的

初中生。”10日下午，济南

市立五院妇科的护士长曾

庆丽告诉记者，她最初的

反应就是小孩子不懂事被

骗了，但是没想到这个名

为小琳的女孩子在等待手

术的间隙跟另外两个同伴

说道：“我终于也跟你们一

样做人流了，以后不准再说

我老土！”看着护士一脸惊

诧，小琳说道：“你不知道，

现在我周围没有几个没流

过产的。”

据市立五院妇科统计，

从今年1月至11月，该院已

经做过3000例人流手术，

近两年来，平均每年来做

人流的数量都比前一年

增 加 两 倍 还 多 。“ 其 中

70%是婚前人流，60%都

是学生，以 2 0 岁左右为
主，而最小的只有14岁。”

曾护士长说，加上部分人

不好意思让人知道婚前

发生性行为，婚前人流的

比例实际上可能还要高。此

外，重复发生人流的比例也

日益增多，有的患者一年内

做两三次人流手术。

到黑虎泉边舀桶泉水回

家泡壶茶喝，这已经成了不

少济南人的爱好。不过最近，

有个化名“泉涌”的大学生做

起了泉水生意，他专门给黑

虎泉附近的居民运送泉水，

从中赚取送水费。大学毕业

生当“泉水搬运工”，这立即

在市民间引起广泛热议。

6日下午，“泉涌”把两大桶水

送到了黑虎泉附近的一住户家

中。这两个大桶里装的是刚从黑

虎泉里打出的泉水。

“泉涌”是刚从省城一所高校

毕业的大学生，曾经有个稳定的

工作，但觉得乏味无趣，今年10月
10日开始，他做起了送泉水生意。

“那么多老人在黑虎泉边打水，有

些腿脚不便，很不安全，如果我们

把泉水灌好直接送到他们家里该

多好。”“泉涌”觉得自己找到了大

商机，便拿出以前打工赚的2000

余元钱买了辆电动三轮车，和两

个同学一起做起了运送黑虎泉泉

水的生意。

按照三人开始的规划，“一天

送三十桶水，最少就能赚三十元

钱，一个月下来就是900块钱，这

些钱就可以交房租了。”但事情并
没那么顺利。为了取得信任，他们

把桶押给顾客，可是有些人把桶扣

下不再归还，这让他们的资金周转
很困难。最终，两个同伴失望地离

开，只剩下“泉涌”一个人。现在，尽
管生意已小有起色，也有了七八户

长期顾客，但送水的收入远远不够

“泉涌”的日常开支。迄今为止，他只

赚了1000余元，其中大部分是捎带

着卖桶的收入，每天通过送水赚到

的不过四五元钱。

尽管如此，“泉涌”还是很看

好这门生意，“卖桶毕竟不是主

业，送水的生意肯定会好起来，将
来我打算做成一个连锁的送泉水

服务社。”

大学生当“泉水搬运工”，这

立即引起热议。有些人认为，“泉

涌”的做法解决了一些人的实际

困难，体现出了年轻人的闯劲儿；

也有人认为，作为接受过高等教
育的大学生，“泉涌”选择干这样

的体力活，是严重的资源浪费。

家住黑虎泉附近的徐大爷

说，“泉涌”的生意找准了市场。和

很多“老济南”一样，他已经习惯

了喝泉水，以前都是自己拿着桶

接泉水，可现在年纪大了，子女也

不在身边，正为怎么喝水发愁，就
看到了“泉涌”的广告，叫了几次

水以后，他觉得不错，决定以后长

期做“泉涌”的顾客。

从创业的角度来看，济南大

学理学院从事学生工作的李老师

认为，撇开项目本身不谈，“泉涌”

的选择值得赞赏。李老师说，任何

创业项目都不可能一蹴而就，要
对“泉涌”的生意报以宽容的心

态。“他身上体现出的这股闯劲儿

和勇气十分值得肯定。”

另有大部分市民表示，不会

接受“泉涌”提供的服务，而且不
认可他毕业后“卖苦力”的做法。

7日下午，正在黑虎泉边接泉

水的丁女士说，她自己住在黑虎

泉附近，每天都会来接泉水喝，她

认为，到泉边舀桶泉水回家是济

南人的老传统，看泉、舀泉水、带

着泉水回家，这整个过程是一种

享受，少了哪个环节都会觉得“少

了点济南味儿”。这个观点得到了

一旁隋女士的同意，隋女士说，自
己在家除了看孩子、看电视、收拾

家务，为了活动活动筋骨，她每天

都会来接泉水，“看看泉水，和朋
友聊聊天，再捎桶泉水回去，就当

是散心了。要是有人直接把泉水

送回家，会觉得少了点啥似的。”

也有人对“泉涌”毕业后卖苦

力的做法质疑。刚毕业不久的大学

生小林认为，“泉涌”活得不现实，创

业有些盲目，搬运工这样的体力活

不该由大学毕业生做，而且现在他

连温饱问题都解决不了，“怎么对得

起上学时花的几万块钱？怎么回报

父母？”山东大学经济学院从事学生

工作多年的蔡老师说，目前来看，大

部分学生喜欢稳定的工作，“泉涌”

属于另外那些少部分喜欢自由生活

方式的毕业生，不过社会应该充分

尊重每个个体的选择，“泉涌”有权

利选择自己喜爱的工作方式。不过

他同时表示，如果从个人生计的角
度来看，“泉涌”应该从长远考虑自
己的生存和个人发展空间，“创业不
能盲目，不能一头热，要对项目的风

险性进行考察，起码保证能吃饱

饭。”因此他认为，“泉涌”的做法只能

算是个例，不建议大学毕业生都来

盲目效仿。

市立五院1月至11月统计显示

婚前人流

超过七成

将来做一个连锁的送泉水服务社

“他的这股闯劲儿和勇气值得肯定”

这只是个例，不适合被广泛地效仿

“泉涌”和他的三轮车，还

有一车刚打上来的泉水。

记者 马云云 摄


